

青年部通信

事務局 小野 朋宣



青年部では7月10日に青年部員を対象にGAP勉強会を開いた。

講師は農業振興課三上指導員が務め、将来的にはリンゴを販売するにあたってGAPの取得は必要になってくることから、今のうちにその準備をしておくべきではないかと、今回この勉強会を設ける事となった。

はじめにGAPとは経営安定や食品に対する信頼をもらうようにも取得する必要があるという話しをし、部員らは経営安定や改善に繋がるようにと、真剣に聞き入っていた。

そこで講師の三上指導員はGAPそのものは取得する物ではなく、行為であるという事を述べた。

そこで、グリーンハーベスト評価制度というプロの評価員に農場評価をしてもらうものを紹介した。自発的に農場の改善に役立てるきっかけになるよう、三上指導員は「GHから始めてみませんか。」と呼びかけていた。



27名の部員らが聞き入っていた



大好きなコナンを前面に出した資料で注目を集めた

これから、青年部の中で三上指導員とGHを使って研修を重ねていく予定であり、実際に部員の圃場を使って農場評価をしていく事としている。

「実際に圃場を使って研修を行う事によって、部員の皆さんにはより興味を持ってもらい、現状を見直してもらえたらいいと思います。」と三上指導員は部員らの気持ちをぐっと引き寄せていた。

勉強会終了後第55回通常総会が行われ、全議案が無事承認された。全議案に多くの質問が寄せられ、活発な議事となった。

柴田部長は「農業をする我々にとって何より大切なのは健康だと思っております。去年初めて行った健康診断は約半数が参加してくれました。今年はより多くの参加を期待し、皆さんで楽しくお酒を飲みましょよ。」と、部員らの健康意識を高めた。

また、当JAの三上専務理事から、祝辞を頂き、「皆さんのような若い農家さんが将来は、この相馬管内の農業を牽引していく事になる。この部の仲間を大切に、そして切磋琢磨し、成長していく事

を願っています。」と部員らの活躍に期待した。

今年度で2人の部員が勇退、同時に3人の新入部員が入部した。

去年今年と引き続き新入部員が入り、青年部は更にフレッシュになってきている。

これからの新入部員の活躍と牽引するベテラン部員らに期待したい。



勇退する部員に部長から記念品の贈呈

生産情報

農業振興課 米澤 松太



○りんご作業（8/15～9/15）

管内のりんごの肥大は、7月31日現在でふじが63.6ミリと、前年同等の生育となっております。

管内のりんご肥大状況（8月1日調査）

| | 湯 口 | 紙漉沢 | 相 馬 | 平 均 | 前年比 | 平年比 |
|-----|------|------|------|------|-------|--------|
| つがる | 66.0 | 67.1 | 72.7 | 68.6 | 95.1% | 104.6% |
| 王 林 | 59.5 | 54.0 | 62.6 | 58.7 | 91.4% | 99.3% |
| ふ じ | 62.9 | 63.6 | 64.2 | 63.6 | 99.7% | 109.8% |

※単位は（mm）

○見直し摘果をしましょう

品質向上に向けて、成らせすぎとなっている部分の樹上選果を徹底しましょう。

また、葉摘みの際でも果形が悪い果実は積極的に摘果し、適正着果に仕上げてください。

※黒星病の罹病果について

摘果した黒星病の罹病果は、来年の発生密度を増やさないためにも、摘み取った果実は、必ず園地内で焼却するか、土中に埋める等の処理を行ってください。

○適期収穫を目指しましょう

「つがる」や「きおつ」などの早生種では、晩生種と異なり熟度が揃いにくく、収穫適期の判断が難しいため、カラーチャートや各フルーツステーションに用意する収穫目安のサンプルを参考に適期収穫に努めてください。

9月に入り長雨が見込まれる場合には、無袋果のスズ斑病対策が必要になりますので、9月中旬をめぐりに特別散布を実施してください。ただし、前回の散布間隔が15日以上開いてしまう場合には、その前に散布してください。

なお、薬剤散布の際には、散布

する薬剤の収穫前日数に十分注意してください。

○水稻

登熟期に入り、高温時には時々水の入れ替えを行い根腐れ防止に努め、低温時には深水にし登熟促進に努めてください。

カメムシ被害軽減のため、9月に入るまでは畦畔の草刈りは実施しないようにしてください。

薬剤の使用基準一覧

| 殺菌剤 | 収穫前基準 | 使用回数 | 殺虫剤 | 収穫前基準 | 使用回数 |
|-----------|-------|------|-----------|-------|------|
| オーソサイド（水） | 前日 | 6 | サイハロン（水） | 7日 | 3 |
| ストライド（顆水） | 前日 | 3 | バイスロイドEW | 7日 | 4 |
| ベフラン（液） | 前日 | 3 | イカズチWDG | 前日 | 2 |
| | | | モスピラン（顆水） | 前日 | 3 |
| | | | ダントツ（水溶） | 前日 | 3 |
| | | | フェニックスF | 前日 | 2 |
| | | | サムコルフ | 前日 | 3 |

散布計画

| 散布計画 | 散布量 | 散布時期 | 基準薬剤 | 希釈倍数 | 備 考 |
|------|------|------|----------------------------|----------------|--|
| 11 | 500㍓ | 8月中旬 | アリエッティC バリアード カルシウム剤 | 800倍 1500倍 | ・この時期早生種が混種又は隣接する園地では薬剤の収穫前日数に注意する |
| 12 | 500㍓ | 8月下旬 | ダイパワー フェニックス カルシウム剤 | 1000倍 4000倍 | ・前年黒星病・炭疽病の発生が多く見られた場合は、オーソサイドにベフランを加用して散布する |

りんご病害虫防除暦（第11・12回目）※生態の早まりにより散布時期に若干のズレがあります。



いつもJA-SSSをご利用いただき誠にありがとうございます。

7月10日から8月21日まで毎週金曜日開催しております洗車の日ですが、たくさんのお客様に足を運んでいただき誠にありがとうございます。団扇も皆様笑顔で受け取って下さったので私たちスタッフ一同うれしい限りでした。

さて、これからの夏休みシーズンに車で少し長距離運転をする前に、エンジン洗剤の使用はいかがですか。

元々エンジンの燃焼室の壁面にデポジット（汚れ）という物質が付着して、パワーが低下したり、燃費が悪くなったりするので、定期的に洗剤でそのデポジットを除去する必要があります。近年、低燃費車の代名詞でもある「ハイブリッド車」や「アイドリングストップ車」が急速に普及してきました。その低燃費車は構造上従来のエンジンよりデポジットの生成、堆積が増加し「低燃費」を維持し

にくくなります。このような低燃費車には対策としてカーメーカーさんやカーディーラーさんも推奨しているエンジン洗剤の使用がオススメです（一般車でも使えます）！使用方法は給油前、燃料タンクに注入して（5000km走行又は6カ月ごとに1本）その後給油します。高濃度なので1回に1本だけの投入で十分効果を発揮してくれます。効果としてエンジンのパワーが回復したり、燃費の改善につながり、さらに排気ガスもきれいになるなどがあります。当スタンドはガソリン、ディーゼル用どちらも800円（税込）で店内で販売しますのでご来店お待ちしております。



店頭にて常時販売しております

9月 イベントカレンダー

| 日 | 月 | 火 | 1 | 水 | 2 | 木 | 3 | 金 | 4 | 土 | 5 |
|-------------|----|---------------|---|-------------|----|------------|----|----|---|---|----|
| | | | | | | 特売日 | | | | | |
| 6 | 7 | 8 | | | 9 | 特売日 | 10 | 11 | | | 12 |
| | | ポイント3倍 | | | | | | | | | |
| 13 | 14 | 15 | | | 16 | 特売日 | 17 | 18 | | | 19 |
| 20 | 21 | 22 | | | 23 | 特売日 | 24 | 25 | | | 26 |
| 灯油の日 | | ポイント3倍 | | | | | | | | | |
| 27 | 28 | 29 | | | 30 | | | | | | |
| | | | | 灯油の日 | | | | | | | |

直売所「林檎の森」

直売所 三上翔平



いつも直売所「林檎の森」をご利用いただきありがとうございます。

現在、店頭ではつがる市木造地区産のスイカを販売しております。

値段は大玉で650円、少々小さなものが600円と大変お買い得な価格となっております。

一方でサクラランボは終わりとなり、特設テントでの販売はコロナウィルスの影響もありなかったのですが、店内にてサクラランボをお買い求めにくるお客様で賑わっております。

また、お店にはたくさんのお野菜「キュウリ」「ナス」「トマト」「インゲン」果物は早生モモや、スモモ、メロンなどが並んでいます。

会員さんが作って出している惣菜も人気のため、早ければ午前中に売り切れてしまうほどです。新しいメニューも増えたりしているので召し上がってみてはいかがでしょう？

そして、会員の皆さまにお願いがあります。新鮮な野菜、果物等



豊富な種類のメロンとスイカ

出荷してくださり大変助かっているのですが、野菜や果物が店頭になくなるか古いものは売れ残ってしまいがち、鮮度も低下してしまつので、出荷の際に引き取りを徹底し、加工品などは賞味期限の確認をよろしくお願いいたします。これからさらに野菜や果物の出荷が多くなつてくると思われ、品質管理へのご協力をよろしくお願ひします。

直売所「林檎の森」の 今だけイチオシ商品

直売所では夏野菜が多く入荷しており、中でも注目を集めているのは、相馬地区産の「清水森ナンバ」です。

清水森ナンバは、津軽の初代藩主である津軽為信公が京都の伏見稲荷から持ち帰り、弘前の農家さんが約400年も前から栽培していると言われております。

唐辛子を津軽弁で「ナンバ」と言うことから馴染みのある呼び名も人気の理由とされています。

ナンバ漬けや、そのまま素焼きにして食べるなど、食べ方が沢山あることから人気の商品となっています。

ビタミンや糖分などの栄養素も高く含まれていますので、是非お立ち寄りの際にはお買い求め下さい。

1袋 **¥100** (税込み)

